
本报讯 时下，正值春季植树造
林的大好时机，2月 28日上午 8时，
在郑州市新材料产业园区植树点，
荥阳市委书记宋书杰、市长王效光
等四大班子领导率先垂范，带领各
乡镇、荥阳市直机关干部、企业代表
等 800余人一道娴熟地挥锹开穴、
培实新土、提桶浇水，干得十分认
真，接连栽下雪松、栾树、法桐、女贞
等苗木 6000余棵，栽植面积 70亩。

一棵棵新栽植的苗木亭亭玉立，在
和煦的春风里，为荥阳大地增添了
丝丝绿意。

宋书杰在植树现场指出，植
树造林、绿化家园是功在当代、利
在千秋的事业。落实开展国土绿
化提速行动，就是要贯彻落实习近
平新时代中国特色社会主义思想和
党的十九大精神，践行新发展理念，
加大绿化造林力度，大幅度提升绿

化覆盖度，加快全域生态文明建设。
截至目前，全市国土绿化已完

成新造林 9641亩，抚育林 7150亩，
占上级下达造林任务的109.31%；市
域高速绿化提升完成 7782亩，占绿
化总面积的 68.9%；其中新造 2506
亩，抚育 5276亩。完成土地平整
298万平方米。
荥阳时报 荆艳芳
通讯员 蒋士勋 文/图
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本报讯 2月 28日上午，荥阳市第五
届人民代表大会第四次会议举行第二次
全体会议。会议的主要议程是听取荥阳
市人大常委会工作报告、荥阳市人民法院
工作报告和市人民检察院工作报告。

大会主席团常务主席宋书杰、
张淑霞、王效光、张东辉、马炳林、许其明、
赵炎利、饶泽寿、任宏宙在主席台前排就
座。主席团其他成员在主席台就座。会
议应到代表224人，实到代表217人，符合
法定人数。

大会由主席团常务主席宋书杰主持
会议。

荥阳市第五届人大常委会主任张淑霞
向大会作《荥阳市人大常委会工作报告》。
报告分 2018年主要工作、2019年主要任
务两个部分。

张淑霞说，2018年，荥阳市人大常委
会在市委的坚强领导下，坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，全面
贯彻党的十九大精神，坚持党的领导、人
民当家作主、依法治国有机统一，紧扣推
动高质量发展，忠实履行宪法和法律赋予
的职责，以新担当展现新作为，召开常委
会会议12次、主任会议15次，听取和审议
“一府两院”工作报告 39项，开展执法检
查 5次、视察调研 11次，开展专题询问 2
次、工作评议 4次，作出决议决定 4项，依
法任免国家机关工作人员 42人次，接受
辞去代表职务 18人，任命市人民陪审员
150名，配合省市人大开展执法检查和调
研活动 5次，为促进荥阳经济社会发展发
挥了地方国家权力机关的应有作用。

张淑霞在报告中从五个方面回顾了

市人大常委会一年来的主要工作：一是坚
持以习近平新时代中国特色社会主义思想
为统领，自觉提高政治站位、全面贯彻落实
市委决策部署；二是坚持以解决突出问题
为导向，扎实开展正确监督、有效监督；三
是坚持以维护社会公平正义为担当，弘扬
法治精神、推进法治荥阳建设；四是坚持以
创新服务方式为主线，保障代表依法履职、
为民履职；五是坚持以提升履职水平为重
点，不断加强政治建设、能力建设。

关于 2019 年市人大常委会工作，
张淑霞说，2019年，市人大常委会工作的
总体要求是：以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，坚持党的领导、人民
当家作主和依法治国有机统一，坚持围绕
中心、主动服务大局，强化责任担当、注重
依法履职，坚决有力地推进市委决策部署

贯彻落实，坚持不懈地推进宪法和法律实
施，坚定不移地推进人大工作创新发展，
为荥阳加快全面融入郑州国家中心城市
建设，奋力打造郑西新城、建设和美荥阳
贡献力量。

张淑霞提出，2019年人大常委会的主
要工作是：一要在服务全市大局中推动新
发展。二要在推进法治建设中实现新作
为。三要在助推民生改善中满足新需
求。四要在发挥代表作用中激发新动
力。五要在加强自身建设中适应新要求。

荥阳市人民法院院长崔浩代表市人
民法院，向大会作了《荥阳市人民法院工作
报告》；荥阳市人民检察院检察长李国强
代表市人民检察院，向大会作了《荥阳市
人民检察院工作报告》。
荥阳时报 王焱楠 通讯员 付志华

郑云高速广武应对
豫A小轿车施行免费

——访郑州清华园集团董事长李轩
为了保护业主的权益，许多小区都

会在门口设置保安和门禁，以防闲杂人等
进入。但这样的设置有时会将外卖与快
递人员拒之门外，使业主不得不亲自到门
口领取物品，反而损害了业主应当享有的
服务。基于这样的矛盾，应该在小区门口
对外卖、快递员等服务行业人员进行实名
制，在对他们进行约束、保护业主安全的
同时，也能维护业主自身的权益。

我还建议将地下车库的自动识别系
统与公安系统进行联网，能够增加发现
非法营运车辆进行的机会。

另外，对于郑云高速广武收费站应
该像郑州大部分高速收费站一样，对豫
A牌照的小轿车施行免费。

企业绿色豁免制度
要严格落实

——访河南省通信电缆有限公司
董事长王法祥

政府工作报告提到“建立企业绿色
豁免制度，实行‘一厂一策’”，这对企业
来说是个利好。环境治理，为我们带来
蓝天白云的同时，也使荥阳的经济感受
到了阵痛。如何把各个经济体进行分类
管理，不一刀切，这是我们要着重关注的
问题。对企业做好分类，分为污染企业、
达标企业、基本未污染企业，做好分类的
具体标准的界定，并在分类之后严格落
实。特别是那些基本未污染企业，他们
对于环境造成的危害是非常有限的，如
果对于他们也要求停产，一刀切，可能造
成不必要的损失。企业对民生、对一个
地区的财力影响很大，所以对待企业分
类要更加慎重。

我们也要发展荥阳特色。荥阳市作
为一个有着深厚文化底蕴的城市，有着
象棋、历史等方面的优势，我们可以抓住
这些点，挖掘荥阳的发展潜力。

荥阳市五届人大四次会议
举行第二次全体会议

张淑霞代表荥阳市人大常委会作《荥阳市人大常委会工作报告》
崔浩代表荥阳市人民法院作《荥阳市人民法院工作报告》

李国强代表荥阳市人民检察院作《荥阳市人民检察院工作报告》
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